



Transporte



Camino del Pacífico

Proyecto Buenaventura-Loboguerrero-Buga

Boletín N.º7



#VamosMásAllá



Construimos vías, Cambiamos vidas

Proyecto Buenaventura-Loboguerrero-Buga

Apreciados usuarios y habitantes del corredor vial:

Como Gerente de la Concesionaria **Unión Vial Camino del Pacífico**, es un orgullo anunciar que cerramos el 2024 con logros que **marcarán un hito en la infraestructura del Valle del Cauca**. Nuestro compromiso es mejorar la calidad de vida de las comunidades cercanas a nuestro proyecto.

Antes de iniciar la fase la construcción atendimos el llamado de las comunidades y los comités de **Gestión del Riesgo de Desastres (GRD)**, y se empezaron los trabajos de **estabilización de dos taludes y la corrección de una pérdida de banca en puntos críticos del corredor vial**. En agosto, comenzamos la **construcción del proyecto de Infraestructura 5G**, con avances significativos en la **Unidad Funcional 1** (Av. Simón Bolívar en Buenaventura) y en las **Unidades Funcionales 18 y 19** en Yotoco.

A través de nuestro programa de Gestión Social, impactamos vidas con **'Mujeres Todoterreno'**, graduando **casi 300 personas** en

alianza con el SENA. Cursos como **soldadura, control de tráfico y operación de maquinaria amarilla** les permitirán vincularse al proyecto de **quinta generación corredor vial Buenaventura-Loboguerrero-Buga**.

Además, nuestra labor en el **ámbito predial durante 2024** se ha llevado a cabo de manera **organizada y eficaz**. Hemos superado ampliamente las condiciones contractuales necesarias para el **inicio de la obra**, liberando el **72% de la longitud efectiva** requerida para la segunda calzada, **lo que equivale a 27 km de los 35 km necesarios**.

Con esfuerzo, dedicación y la pasión que nos caracteriza, todo nuestro equipo humano trabaja día a día, **de la mano con las comunidades**, para que juntos alcancemos el objetivo de conectar a millones de personas y traer progreso a la región. **Juntos empezamos a hacer historia.**

Miguel Ángel Acosta Osío
Gerente General

999+

Voces Digitales

Yohana Gaviria Carvajal
12/12/2024 a las 8:40 p.m.

Orgullosa de pertenecer a este maravilloso proyecto '**MUJERES TODOTERRENO**' que en unión con el **SENA** nos han formado y capacitado para hacer realidad un sueño que ahora se cumple. gracias a Dios y a la **Unión Vial Camino del Pacífico** soy parte de este proceso que ahora me hace una mujer con las capacidades suficientes para demostrar lo aprendido. Gracias por la oportunidad y por haber creído en nosotras.

leyder_torres_
06/02/2024

🥰🥰🥰🥰🥰🥰

caro_benavides24
14/03/2024

Excelente gestión 🙌

Restrepo Arenas Ljr
15/08/2024 a las 9:59 p.m.

La **Fundación SACYR** ayuda a que las instituciones tengan calidad de vida, porque el agua es vida. Junto con la **Unión Vial Camino del Pacífico** todo se esta logrando. Gracias por ser parte del progreso de la comunidad del corredor vial.

Pilar Duque Muriel
16/08/2024 a las 6:13 p.m.

Que buena noticia, Dios permita que esto traiga más progreso, empleo y desarrollo a nuestros territorios.

Julieth Baquirito
14/11/2024 a las 4:42 p.m.

Muchas gracias por tener en cuenta a las comunidades y por capacitarnos para sacar adelante a nuestras familias.

María del Rosario López
20/11/2024 a las 1:35 p.m.

Que buen simulacro.

Victor Parra
11/10/2024 a las 1:35 p.m.

Excelente proyecto

999+



Estamos en Fase de Construcción

Corredor vial Buenaventura-Loboguerrero-Buga

La Unión Vial Camino del Pacífico, atendiendo las solicitudes de las comunidades y los comités municipales de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), trabaja en tres puntos críticos del **corredor vial Buenaventura-Loboguerrero-Buga** tras la declaratoria de emergencia en los municipios de Buenaventura y Yotoco.

Estas intervenciones están orientadas a eliminar riesgos para los usuarios de la vía y prevenir interrupciones en el tráfico vehicular, asegurando así la conectividad entre el Pacífico y el interior del país.



UF5: Sector La Esperanza (PR 25) D.E. Buenaventura:

Estabilización del terreno que solucionará el hundimiento de la calzada vehicular. Además, en el PR 35 (Sector Zaragoza), se han implementado obras de mitigación disipando la fuerza del cauce del río Dagua sobre el talud de la calzada vial.



UF 7: Sector Los Tubos (PR41) D.E. de Buenaventura:

Se realizan trabajos de excavación y estabilización de un talud crítico, empleando análisis detallados del terreno y técnicas avanzadas como concreto lanzado y anclajes activos para prevenir movimientos inesperados del suelo.



UF 17: Sector Mirador Calima (PR99+700) Yotoco:

Se ejecutan trabajos para corregir el hundimiento en la calzada vehicular, incluyendo el retiro del pavimento, la construcción de 20 pilotes de 15 metros con viga de amarre, y una nueva estructura vial con poliestireno expandido de alta densidad. Además, se instalaron 1,4 km de tritubo para Sistemas Inteligentes de Transporte (ITS).



Estos trabajos de mitigación de emergencias se suman a las obras que venimos desarrollando desde el mes de agosto cuando se inició la Fase de Construcción.

La Unión Vial Camino del Pacífico y la Fundación Sacyr, aportan para el desarrollo y futuro de la primera infancia del corregimiento de Loboguerrero.

La Unión Vial Camino del Pacífico y la Fundación Sacyr, en colaboración con el Club Rotario Nuevo Cali y diversas organizaciones locales, llevaron a cabo una jornada de voluntariado en Loboguerrero, municipio de Dagua, Valle del Cauca. El propósito fue mejorar las instalaciones del Centro de Atención a Primera Infancia del ICBF, beneficiando a casi 100 niños y madres gestantes. Los trabajos incluyeron la creación de un mural, remodelaciones estructurales, siembra de jardines y entrega de dotaciones para fomentar un ambiente adecuado para el desarrollo infantil.



La Unión Vial Camino del Pacífico destacó la importancia de promover la educación en entornos sanos y de compartir momentos de felicidad y aprendizaje. Estas acciones reflejan el compromiso de la concesionaria, la Fundación Sacyr y las entidades participantes con la educación y el bienestar de los niños y las comunidades del área de influencia del proyecto 5G más importante del suroccidente colombiano.

Esta unión de esfuerzos entre nuestros colaboradores, familias y aliados estratégicos resultó en la transformación de espacios que ahora irradian alegría, color y esperanza para el futuro de los niños.



Jornada de Voluntariado en el Centro de Atención a Primera Infancia ICBF, en el corregimiento de Loboguerrero (Dagua)



Mujeres Todoterreno

Casi 300 'Mujeres Todoterreno' se capacitaron para la construcción.

Más de 280 mujeres de los municipios ubicados a lo largo del corredor Buenaventura-Loboguerrero-Buga fueron capacitadas en habilidades clave para la construcción y mantenimiento de vías, como parte de la estrategia "Mujeres Todoterreno". Las participantes recibieron formación en **competencias altamente demandadas** en el sector de infraestructura.

Estas capacitaciones forman parte de las iniciativas "Mujeres Todoterreno" y "Más Formación + Territorio", lideradas por la concesionaria **Unión Vial Camino del Pacífico** en colaboración con el **SENA regional Valle del Cauca**. Estas estrategias buscan fomentar la empleabilidad y reducir las brechas de género en el sector, contribuyendo al desarrollo económico de la región.



Aprendiz de curso complementario de soldadura



Aprendiz de curso de Operación de Minicargador

La Unión Vial Camino del Pacífico celebró la graduación de cerca de 300 personas, entre mujeres y hombres, que completaron cursos técnicos en oficios como **soldadura, control de tráfico, operación de maquinaria pesada y electricidad**. Muchas de estas personas se integrarán al proyecto de quinta generación **Buenaventura-Loboguerrero-Buga** y a otras obras de infraestructura regional.



Buscamos cambiar la vida de las mujeres habitantes del área de influencia del proyecto

El programa impacta directamente a **comunidades de siete municipios del área de influencia del proyecto: Buenaventura, Buga, Yotoco, Restrepo, Calima (Darién), Dagua y La Cumbre**. A través de estas iniciativas, se busca no solo fortalecer la economía local, sino también **transformar la vida de las personas mediante el empoderamiento femenino y la inclusión laboral en un sector tradicionalmente liderado por hombres**.

Miguel Ángel Acosta Osío, gerente de la concesionaria, destacó que el apoyo de la **Agencia Nacional de Infraestructura** ha sido clave para implementar esta estrategia. Según él, la incorporación de más mujeres en el sector de infraestructura no solo promueve el desarrollo económico del Valle del Cauca, sino que también responde al compromiso del **Gobierno Nacional** de reducir las **brechas de género** y **generar oportunidades inclusivas**.



El sector de infraestructura enfrenta el desafío de **integrar a más mujeres en roles tradicionalmente masculinos**, reduciendo la desigualdad laboral y fortaleciendo la industria como motor de desarrollo nacional. Este **esfuerzo conjunto con el SENA-VALLE** busca mejorar la oferta formativa y abrir nuevas puertas para las mujeres, marcando un cambio significativo en las dinámicas laborales de la región.





Moteros del Pacífico 2024

Más de 300 Moteros del Suroccidente del país, reunidos por la seguridad vial del corredor Buenaventura-Loboguerrero-Buga

En el marco del mes del motociclista, la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico realizó la segunda versión de MOTEROS DEL PACÍFICO 2024, más de 300 motociclistas se reunieron en el área de Servicios (PR100) Sector Mirador Calima (Sentido Buga/Btura), desde las ocho de la mañana.

Este encuentro, en su segunda edición buscó generar conciencia y pedagogía con los motociclistas y usuarios del corredor vial, en temas importantes como el uso de implementos de seguridad, reglamentación en sus documentos, conocimiento y respeto de las señales de tránsito, prudencia y consejos importantes para el manejo de sus motocicletas.



En MOTEROS DEL PACÍFICO 2024 contamos con la participación de La Asociación de Moteros del Valle, y los clubes: Jurassic Bikers Internacional (equipo Valle), Buga Biker, IronBiker Buga, Familia Sobre Asfalto Cali, Amigo de la Ruta, Pasión Enduro Cali, The Lions, y otros reconocidos de la región.

Este fue un trabajo articulado entre la Dirección de Tránsito y Transporte, La Secretaría de Movilidad del Valle, las administraciones municipales, empresas transportadoras, comunidades y los usuarios del corredor vial. Que trabajan día a día para reducir los altos índices de accidentalidad en el corredor vial Buenaventura-Loboguerrero-Buga.



Motos por la vía, Motos por la vida

Según cifras de la **Agencia Nacional de Seguridad Vial**, **Los motociclistas en Colombia** representan el **61% del total de fallecidos del país en accidentes de tránsito**, seguido por el peatón con **22%**. Además, continúa siendo el domingo el día con mayor accidentalidad. Según cifras de la **Dirección de Tránsito y Transporte** todos estos accidentes suceden en su gran mayoría por factores humanos y falta de pericia al manejar.

Simulador en realidad virtual de conducción de motocicleta



Parque infantil de Seguridad Vial



Para fomentar la conciencia y la educación vial, contamos con un total de **10 stands dedicados a la sensibilización y la promoción de una cultura vial responsable**, con la participación de importantes empresas como **Coltanques, Districol, Ridepro y Grupo K, entre otras**. Además, los asistentes tuvieron la oportunidad de interactuar con dos **simuladores de conducción** que ofrecieron una experiencia **inmersiva y educativa**. Por otro lado, se llevó a cabo un gran mercado campesino, que se convirtió en el espacio perfecto para exhibir y ofrecer una **amplia variedad de productos agroecológicos** de alta calidad.

Para cerrar este emocionante encuentro, tuvimos el privilegio de presenciar la espectacular presentación del **Campeón Nacional de Stunt**, Marco Ramírez, un destacado deportista de la ciudad de Cali. Durante su exhibición, realizó una impresionante variedad de acrobacias sobre su motocicleta, demostrando su gran **talento y control en esta exigente disciplina**. Todo el espectáculo se llevó a cabo en una **zona especialmente habilitada, segura y vigilada**, garantizando las mejores condiciones para la **práctica de este deporte extremo**. Fue una actividad emocionante y entretenida, pensada para el disfrute de **todos los asistentes** a este memorable evento.



Show de Stunt del campeón nacional de la disciplina: Marco Ramírez

Motos del Pacífico es un evento institucional que se seguirá desarrollando año tras año para **generar conciencia** entre los motociclistas.

¡Nos vemos en 2025!



Río Color Esmeralda

Agua Clara (Buenaventura)

El río Agua Clara, en la zona rural de Buenaventura, es un destino turístico conocido por el **intenso color esmeralda de sus aguas y su entorno selvático**. Los visitantes pueden disfrutar del **aire puro** y participar en actividades como careteo en sus zonas profundas y recorridos por el cañón **nadando en pozos cristalinos**, rodeados por los sonidos de la naturaleza.

Para llegar, se debe viajar a **Buenaventura** y tomar un jeep hasta el **corregimiento de Agua Clara**. Desde allí, el acceso al río es sencillo, pero se recomienda **contar con un guía local** para conocer mejor la zona, descubrir sus rincones más impresionantes y vivir una **experiencia segura y enriquecedora** en este paraíso natural.

Foto:
<https://picoloro.co/wp-content/uploads/2016/02/agua-clara-buenaventura-picoloro-ecoturismo-3.jpg>



Comprometidos con **la conservación y preservación** de la fauna y la flora del corredor vial.

El Área de Gestión Ambiental realizó el rescate, traslado y reubicación de flora epífita vascular en veda en los puntos críticos de obra (PR. 41+150 - Sector: Los Tubos y PR. 25+150 - Sector: La Esperanza, en Buenaventura) para garantizar su conservación. Entre las especies rescatadas destacan orquídeas **Epidendrum nocturnum** y bromelias **Tillandsia sp.**, reubicadas en árboles adecuados para su preservación.

El reciente muestreo evidenció que las epífitas vasculares reubicadas han **mostrado una adecuada adaptación morfofisiológica**, confirmando el éxito de la habilitación de la nueva zona y la correcta selección de los árboles receptores. Con estas acciones, se **reafirma el compromiso con la conservación de la fauna y flora** en el corredor vial.



ANI



Únete a nuestras
redes sociales para conocer
todos los avances.



Agencia Nacional de Infraestructura



@ANI_Colombia



ani_Colombia



www.ani.gov.co

Apreciado usuario del corredor vial
Buenaventura-Loboguerrero-Buga

En caso de **incidente, contingencia,
emergencia o accidente** comunícate al:

3114415479 o al **#180**



Ambulancia



Grúa



Carro taller



Vigilante vial

Atención gratuita las **24 horas**, los
7 días a la semana, los **365 días**
del año.



Atención al Usuario

atencionalusuario@caminodelpacifico.com

Buga: Carrera 12 # 35 Sur 10
Hotel IMCA.

Loboguerrero: Vía alterna al peaje -
Frente a caseta comunal.

Buenaventura: Calle 6 # 54B-03
(Uniminuto)

Puntos móviles de atención:
ubicados a lo largo del corredor vial.



3114415532

¡**Descubre tu próxima oportunidad laboral!**

¿Qué esperas para hacer parte de este gran proyecto?

Escanea el código QR y accede a
nuestro **portal de empleo** para
encontrar la **vacante ideal** para ti.

